

**Amt für Verkehr**, 15.11.2017, 2790  
660.1  
Auskunft gibt Ihnen: Herr Hellermann

## **TOP 2.5**

### **Mitteilung für die Sitzung des StEA am 05.12.2017:**

#### **Bikesharing (Fahrradverleihsysteme) in Bielefeld**

Vor einigen Jahren hatte bereits die Firma nextbike aus Leipzig Leihfahrräder in der Innenstadt platziert, das Angebot aber zeitnah wieder eingestellt.

Wie bereits in anderen größeren Städten auch, melden aktuell diverse Anbieter (teilweise aus Asien) Interesse an, Leihfahrräder im Bielefelder Stadtgebiet aufzustellen. Zwei Anbieter (oBike aus Singapur und Donkey Republic aus Kopenhagen) haben bereits konkreten Gesprächsbedarf bei der Verwaltung angemeldet und möchten gerne im kommenden Jahr starten.

OBike verfolgt eine „freefloating-Strategie“ - d. h., die Fahrräder werden stationsunabhängig in kleineren Gruppen an verschiedenen Stellen im Stadtgebiet aufgestellt und können überall wieder abgestellt werden. Donkey Republic beabsichtigt ein stationsbasiertes Verleihsystem anzubieten.

Das Angebot kann maßvoll eine sinnvolle Förderung des Radverkehrs darstellen. Ziel wird es sein, mit den Anbietern Kooperationsvereinbarungen zu schließen, ggf. sind auch Sondernutzungserlaubnisse erforderlich. Im Vorfeld sind allerdings noch zahlreiche Fragestellungen in Bezug auf Qualität/Verkehrssicherheit der Leihräder, Datenschutz, Flächennutzung und Zusammenarbeit zu klären.

gez.  
Hellermann